
! ! ! !本报讯 上海市委书记俞正声
昨天会见了捷豹路虎中国总裁高博
一行，对该企业计划扩大在沪发展
表示欢迎。
俞正声在会见时说，上海当前

处于创新驱动、转型发展的攻坚阶
段，我们正着力推动现代服务业和
高端制造业的发展，推动企业“两头
在沪”发展，欢迎海内外企业在沪设
立地区总部、营销中心、研发中心。
我们将坚持扩大开放，为在沪企业
营造更加良好的市场环境，帮助企
业获得更大发展。
市领导尹弘会见时在座。
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! ! ! !本报讯 今年第四季度市政府
工作会议昨天上午召开。市委副书
记、市长韩正强调，要继续把握好
中央“稳中求进”的工作总基调，按
照市委创新驱动、转型发展的要
求，振奋精神，攻坚克难，全力以赴
完成今年各项目标任务。要落实各
项工作措施，确保中秋国庆长假期
间城市安全有序，社会安定祥和。

韩正指出，我们要正确把握形
势，坚定不移走科学发展之路，把
思想和行动统一到中央的决策部
署上来，充分估计今年四季度工作
可能遇到的各种困难，坚定树立发
展信心，以更加奋发有为的精神状
态，更加细致务实的工作作风，咬
住目标，全力抓好四季度工作。要
突出重点，全力推进稳增长与调结

构；尽心竭力，继续做好保障和改
善民生工作；聚焦突破，深入推进
改革创新。

韩正强调，各区县、各部门必
须高度重视今年中秋国庆长假期
间的各项工作，必须妥善安排，确
保城市安全有序，社会安定祥和。
一要保障交通安全畅通。市里已专
门成立领导小组，统一协调部署推
动长假期间道路交通保畅工作，做
好各项交通疏导预案和应急准备，
及时、滚动发布交通信息。同时，加
强对各类非法营运车辆整治，形成

常态长效工作机制。二要确保城市
安全。对轨道交通、车站、商场、旅
游景点等人流密集区域，要加大隐
患排查力度，确保城市生产安全和
运行安全。三要全力以赴做好节日
期间市场供应工作，确保市场供应
充足，主副食品价格基本稳定。
常务副市长杨雄主持会议。
市委常委、副市长艾宝俊通报

安全生产等工作，部署四季度全市
建筑施工、火灾消防、轨道交通、特
种设备、危险化学品等领域的安全
生产重点工作。

副市长张学兵通报加强非法客
运整治工作，部署按照两个阶段的整
治目标，落实加强法律法规保障、保
持强力整治态势、加强社区排摸整治
和执行力度、优化联勤联动机制、推
进属地管理、发动社会力量、源头治
理挤压“黑车”活动空间等七项措施。

副市长沈骏通报城市运行安
全等工作；严格督促长途客运班线
企业落实 !项强制措施要求，防范
重特大交通事故。

副市长沈晓明、赵雯、姜平出
席会议。

! ! ! !据新华社北京 !月 "#日电 中
国外交部发言人洪磊 "#日说，在民
族大义面前，两岸同胞应齐心合力，
以各自的方式共同维护国家主权和
领土完整，共同维护民族的整体和
根本利益。

有记者问，目前多艘台湾渔船已
驶向钓鱼岛，如果它们遇到日本拦
阻，中国大陆海监船是否提供帮助？

台湾近日称绝对不会和大陆联手应
对钓鱼岛问题，中国对此有何评论？

洪磊说，中国政府维护国家领土
主权的决心和意志坚定不移，中国
海监船已经并将继续赴钓鱼岛海域
巡航执法，行使管辖权。钓鱼岛及
其附属岛屿是中国的固有领土，在
民族大义面前，两岸同胞应齐心合
力，以各自的方式共同维护国家主权

和领土完整，共同维护民族的整体和
根本利益。
在被问及中国海关是否出于所

谓经济制裁目的加大对涉日进出口
货物检查力度时，洪磊表示并没有
听说相关情况。他指出，中日经贸合
作符合双方利益，日本非法“购岛”
影响、损害了中日经贸关系正常发
展，对此日本必须承担完全责任。

! ! ! !据新华社北京 !月 "$日电 中
国外交部发言人洪磊 "$日说，应日

本要求，中国同意日本常务副外长河
相周夫 %$日至 "&日来华，同中国外

交部副部长张志军就当前中日关系
特别是钓鱼岛问题举行磋商。洪磊表
示，中国将在磋商中要求日本纠正错
误，为改善中日关系作出应有努力。

外交部发言人就多艘台湾渔船驶向钓鱼岛表示———

两岸以各自方式共同维护国家主权

中国同意日副外长来华磋商

俞正声会见
捷豹路虎中国总裁 !"#$%&'()*+,

韩正强调充分估计各种困难，全力以赴完成今年各项目标任务

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上
午，市十三届人大常委会第 '!次会
议审议《上海市信访条例（修订草
案）》。修订草案呈现的鲜明特色是：
充分尊重司法既判力，严格界分
“诉”与“访”的不同法律性质，要求
信访人通过法定途径反映诉求；同
时，保障宪法、法律赋予公民参政议
政和监督、批评国家机关及国家工
作人员的权利，推进社会管理创新。
信访程序与行政程序、法定救

济途径，该是怎样的关系？据市人大
常委会法工委主任丁伟介绍，当前，
一系列社会矛盾在信访渠道不断积
累，形成了“信访不信法”的不合理
观念和“大信访、中诉讼、小复议”的
不正常格局。国务院《全面推进依法
行政实施纲要》提出：对可以通过复
议、诉讼等法律程序解决的信访事

项，行政机关应当积极引导当事人
通过法律途径解决。同时，随着行政
程序制度不断完善，大量行政事务
类事项必须按照行政程序处理。

为此，修订草案第 (&条细化了
国务院《信访条例》的有关规定，一方
面规定信访程序与行政机关具体办
事程序分离，对应当通过行政许可等
行政程序办理的事项，引导公民、法
人和其他社会组织按照行政业务的
办事规则提出自身诉求。另一方面，
按照“访”与“诉”分离，“访”与“裁”分
离的原则，对于有权通过诉讼、仲裁、
复议等途径进行救济的，要求信访人
按照法定程序寻求救济。
与此相关的是，信访程序如何

终结？修订草案新增了第 $(条，包
括两种情形———

! 经行政机关复核完毕的信

访事项!信访程序终结"

! 市政府所属部门# 区县政府

认为确有必要! 可以按照规定对有关

信访事项进行核查! 核查结果经市政

府信访机构审核同意!信访程序终结$

“第二种情形属于创设条款，适用
于信访人逾期未能提出复查、复核申
请，由有关机关主动依法核查并予以
终结。”丁伟说，")()年 '月颁布《上
海市信访事项核查终结暂行办法》，
明确信访核查终结应经过听取诉求、
调查核实、听证评议、核查单位集体
研究、申报和审核、公示告知等具体
程序；实践表明，“信访核查终结制
度”为维护信访人合法权益、平息纷
争，发挥了重要作用。“信访程序终结
后，若信访人仍然以同一事实和理由
提出投诉请求，各级政府信访机构和
其他行政机关，不再受理。”丁伟说。

市人大常委会上午审议信访条例（修订草案）

信访人应按“法定程序”寻求救济
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）为有
效缓解诉讼压力，本市各基层法院
相继成立诉调对接中心，目前各基
层法院一审民事案件约三分之一
通过诉调对接得到化解。昨天，市
政协召开十一届 ()*次主席会议，
审议关于进一步推进上海法院诉
调对接工作调研报告（草案），建议
积极倡导“可调不必诉”的理念，加
强和创新社会管理，维护稳定、促
进和谐。市政协主席冯国勤主持。
据介绍，通过诉讼前调解，实

现司法诉讼与多种调解形式结合，
有利于合理利用司法资源，降低诉
讼成本，及时解决纠纷。上海法院
收案数连续多年高位攀升，"))*
年受理一审民商事案件 "+ 万余
件，")((年达到 "!万余件，各法
院法官数却未相应增加，司法资源
的有限性与不断增长的司法需求

的矛盾日益突出。为推进诉调对
接，市政协社法委与市高院开展了
联合调研。
报告认为，诉调对接缺乏法律

制度支撑、对诉调对接作用的社会
共识尚未形成、调解队伍素质有待
提高等制约着诉调对接工作推进。
应将诉调对接作为当前化解社会
矛盾纠纷“大调解”体系中最具权
威的纠纷调处机制，使更多民事纠
纷通过诉调对接化解；按照繁简分
流、方便调解、调判结合的原则，规
范工作流程；建立由调解能力较强
的法官、退休法律人才以及司法辅
助人员为主的专职调解员队伍，吸
纳人大代表、政协委员、律师等担
任特邀调解员；扩大纠纷调解范
围，提高调解成功率，力争在“十二
五”期末调解成功率占本市法院一
审民商事案件的 &),。

倡导“可调不必诉”理念
市政协主席会议审议报告

! ! ! !本报讯 综合消息-据台湾媒体
报道，台湾宜兰渔船组成的船队今
天凌晨进入钓鱼岛海域。船队原计
划进入钓鱼岛 ("海里海域，结果在
.级风浪中一路挺进，上午最近时
距离钓鱼岛仅 /至 +海里，过程中
数度遭日方阻挠及喷水。("艘台湾
海巡舰艇随行护渔，与日方海上保
安厅 "+艘船舰对峙。日本舰艇一度
以水柱驱离渔船，台湾海巡舰艇也

以水柱还击。对峙过程中，没有人员
受伤。

上午 *时 (&分左右，因风浪较
大及日方阻挠，台湾渔船宣布保钓活
动结束，放弃登上钓鱼岛，启程回航。
为抗议日本非法将钓鱼岛“国

有化”，台湾宜兰渔民 "$日下午 +

时集结 .)多艘渔船，从南方澳渔港
出发前往钓鱼岛海域，这是历年来
民间发起最大的保钓活动。（曹刚）

台渔船逼近钓鱼岛约3海里
台舰艇以水柱还击日方船舰 渔船上午返航


